

# LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

BASES

Se publica en las últimas horas de la tarde todos los días.

EDICIÓN PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario D. Gonzalo Cerón

PRECIOS

En la Capital á domicilio Ptas1  
Provincias, trimestre € 3'10

## MALAS LECTURAS

### Un letrado sin letras

Viendo un patán, que no sabía leer, que varios viajeros compraban periódicos en cierta estación del ferrocarril, gastóse él también una perra por el diario revolucionario y anticlerical que halló más pintoretado, y metiéndose en el coche comenzó á desplegarlo y á mirarlo con toda curiosidad. Después echándola de letrado, fingió que quería leer todo; pero como al volver la hoja lo tomase al revés, un muchacho que tenía al lado, riéndose, se lo advirtió, diciéndole que lo leía patas arriba. Entonces le dijo el majadero: —Calla; si yo quiero leer pata arriba ó patas abajo, ¿á ti que te importa?

No creas, hijo mío, que sean más doctos los ineficaces que leen papeluchos y novelas impías é inmorales. Y ¡parece imposible! Allí, entre caricaturas, cuentos de frailes y monjas, sátiras y burlas contra lo más santo y sagrado, piensan hallar la verdad, y creen á ojos cerrados todo lo que leen, solo porque lo hallan escrito con letras de molde.

Y no les digas nada de esas condenadas lecturas, porque te replicarán que allí no hay nada malo y que si hay algo malo es bueno saberlo todo; que para ellos no son peligrosas: que así se halla la verdad, ó al menos se pasa un rato divertido.

Con estas excusas se creen ya en completa libertad de leer con la mayor frescura cualquier cosa, por mala que sea.

¡Necios y malvados! si queréis saber la verdad que ha de salvaros, ¿cómo pensáis hallarla en lo que escriben los mortales enemigos de la misma verdad? Si queréis saberlo todo, ¿por qué habéis de leer siempre libros malos, y arrojar siempre con asco los libros buenos? Leéis los ataques á la religión, y no sabéis defender con ninguna respuesta; porque hasta ignoráis la doctrina cristiana, que saben los niños. Como agua os bebéis el error y la impiedad, y decis que no os hace ningún daño. ¿Y que luz de verdad encontraréis en los escritos inmorales y cuentos deshonestos? ¿Qué provecho sacáis de estaros contemplando las indecentes caricaturas que ponen allí para sacaros el dinero los que ya conocen vuestros torpísimos gustos? ¿Con qué utilidad leéis las atrocidades que allí se estampan contra las personas y cosas sagradas, y las calumnias increíbles que escupen contra los ministros de Dios y contra la gente mejor del mundo? ¿Nada malo halláis en esas lecciones diarias que os dan de irreligión, de lujuria y de escándalo? Es porque sois malos vosotros. Tampoco hallan malas los demonios las deshonestidades, impiedades y blasfemias.

## Las Obras del Puerto

La «Gaceta» publica la R. O. autorizando á la Junta de Obras del puerto de Cádiz, para ejecutar mediante concurso

las obras de la dársena número uno de dicho puerto.

El concurso que se anuncia comprende los muelles de los trozos número uno, dos, cuatro, y cinco, que son los de San Carlos, Puerto Pijojo, Capitanía, Martillo y prolongación de este y las obras de dragado necesarias para el atraque de los grandes trasatlánticos.

Consisten estas últimas en el dragado general de la dársena número uno y de una canal de acceso, desde la canal principal á dicha dársena.

Se propone por la Junta, que para el mes de Abril de 1908 deberá estar terminada la construcción del trozo cuarto y la parte de dragado necesaria para el atraque de los grandes buques.

## Una niña abrasada

Madrid 16.

En el cuarto principal interior de la casa número 114 de la calle de Toledo ocurrió anoche una tremenda desgracia de la que fué víctima Dolores Ledo Martínez, niña de nueve años, que vivía en el citado cuarto en compañía de su padre y de su madrastra, Carmen Gabaldón.

Anoche, á las diez, se hallaban sentadas en la puerta de la casa, Carmen, Dolores y dos hermanitas de ésta, nacidas del segundo matrimonio de su padre.

La niña Dolores quería subir á cenar; pero su madrastra prefirió esperar un rato más.

Como una de las niñas pequeñas acostumbra á tomar leche á aquella hora, Carmen mandó á su hijastra que subiera al cuarto y calentase en la cocina la leche para su hermana.

Así lo hizo la niña Dolores: subió al piso y cerró la puerta. Debió de encender una ceriila, que cayó ardiendo en sus ropas, incendiándolas poco después.

La criatura aterrorizada al verse entre llamas, corriendo de un lado á otro pidiendo socorro, favoreciendo la propagación del incendio las carreras que diera demandando auxilio.

Nadie la oyó, y la infeliz cayó al suelo.

Una vecina, que vió un resplandor vivísimo, desde la ventana de su habitación, en el cuarto de Carmen, comenzó á dar voces de «¡fuego!»

Entonces subió Carmen Gabaldón á su cuarto, abrió la puerta y se encontró con el tremendo espectáculo de ver á la desventurada Dolores tendida en el suelo y en estado casi agónico.

Acudieron algunos vecinos, y uno de ellos, cogió á la niña en sus brazos, y la trasladó á la Casa de Socorro del distrito de la Latina.

La niña llegó al benéfico establecimiento casi carbonizada, falleciendo al cuarto de hora de haber ingresado en la Casa de Socorro.

## RUSIA

Cuando el general Kozlaf se paseaba por el parque de Petehof, acercósele un individuo bien vestido, que sacando del

bolsillo una fotografía la comparó con el general para establecer bien la identidad de éste.

Convencido de que era el general Kozlaf el que tenía delante, sacó un revólver haciendo tres disparos y dejando muerto al general.

El asesino fué preso inmediatamente.

—Despachos de San Petersburgo, dicen que el asesinato del general Koloff se debe á un error según parece.

Dicho jefe, que no representaba en Rusia papel político alguno, se parecía mucho á Trepoff, físicamente.

El nihilista encargado de ejecutar á éste, según acuerdo del Tribunal Revolucionario, confundiólo con él, y por eso le hizo fuego.

—Continúan en San Petersburgo, según las últimas noticias, las investigaciones del Estado Mayor, encaminadas á averiguar los comprometidos en el complot contra la Duma, recientemente descubiertos.

Parece que, además de muchos jefes y oficiales de la Guardia Imperial, figuraban entre los conjurados importantes personalidades políticas de los partidos reaccionarios.

—París 16. La huelga de operarios rusos de la industria de la nafta y sus derivados, toma en el Sur de Rusia gran importancia.

Los obreros abandonan á millares los pozos y las refinerías de petróleo.

En Bibiebat han ocurrido desórdenes.

Los huelguistas, furiosos al ver que el director de la explotación de las minas de nafta de dicha localidad se negaba á acceder á sus peticiones, le asesinaron saqueando luego las oficinas.

## Suicida pertinaz

Madrid 16.

Hace ocho días que dimos cuenta de un suceso extraño, del que aparecía como protagonista un sujeto de cincuenta y cinco años, llamado Manuel Pérez Vázquez, que se hallaba cesante y en la mayor miseria.

Manifestó al Juzgado de guardia que había intentado suicidarse cerca de la puerta de Alcalá, produciéndose la herida que sufría y marchándose á pié hasta su domicilio, donde sus hijas descubrieron su estado, dando aviso á los médicos de la Casa de Socorro.

Después de asistido de primera intención, trasladaron á Manuel Pérez al Hospital Provincial.

Su estado mejoraba bastante, y sin duda temiendo que los médicos terminaran por conseguir su total curación, esta mañana aprovechó un descuido de los enfermeros y levantándose de la cama se arrojó al patio desde una ventana.

A pesar de no estar muy alta, fné tan rudo el golpe que recibió el cuerpo del desventurado.

## POR TELEGRAFO

### Declaración de guerra

Se ha recibido un telegrama procedente de San Salvador, en el que se dice que la República de Honduras ha declarado la guerra á Guatemala.

### Desgracia

En la fábrica de harinas y electricidad que posee en Tamames D. Santos Marcos, ha ocurrido una horrible desgracia.

Un hijo de dicho señor, D. Julio Marcos, fué cogido por el volante de una de las máquinas, que le causó la muerte en el acto.

### Una ciudad abrasada

Un incendio ha destruido casi totalmente la ciudad de Nawoyelsa (Japón).

Un millar de casas, la administración de Correos, cinco Bancos y seis templos fueron reducidos á cenizas.

### Choque de automoviles

San Sebastián: en la carretera de Rentería ha habido un choque de automoviles.

Uno cayó al rio, resultando dos automovilistas heridos.

### Un motin

Toledo: en Lagartera al conducir la benemérita al Seretario del Ayuntamiento, autor de un robo, el público amotinóse pidiendo la devolución del dinero y la vida del autor.

Fueron agredidos los civiles y herido uno.

Dispararon, matando á un paisano é hiriendo á varios.

## NOTICIAS DIVERSAS

Celebran mañana sus dias:

Las señoritas Justa Fernández, Rufina Vergara.

Doña Rufina Veas de Palachicini.

D. Rufino Lasaletta, D. Rufino Angulo, D. Rufino Amusátegui, D. Rufino Nieto.

En el paso nivel de la línea férrea del Puerto á Rota, sitio denominado *La Cruz de San Juan*, ocurrió anteayer una sensible desgracia.

Regresaba en el tren de la citada villa el corredor de comercio don Tomás Alonso y al llegar al indicado sitio el convoy con marcha moderada, por la curva pronunciada que allí existe, determinó apearse dicho señor para llegar más pronto á su domicilio, pero al echar pié á tierra lo hizo con tan mala fortuna que fué arrollado por el tren alcanzándole las ruedas de uno de los coches el pié y pierna izquierda.

Algunas personas que presenciaron el suceso asudieron en auxilio del señor Alonso conduciéndolo al hospital en grave estado.

En el expreso de ayer tarde, ocupando un furgón de cabeza, llegó para recibir sepultura en el Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de la Excmo. é

